



COMMUNIQUE DE PRESSE

Le FSA et l'AAZES scellent une alliance stratégique pour propulser l'industrialisation du Tchad

Niamey, le 20 août 2025 – Dans un geste fort en faveur du développement économique et industriel du continent, le Fonds de Solidarité Africain (FSA) et l'Agence d'Administration des Zones Économiques Spéciales du Tchad (AAZES) ont procédé ce jeudi à Niamey à la signature d'un accord-cadre de partenariat stratégique. Cette nouvelle alliance vise à transformer les zones économiques spéciales du Tchad en pôles industriels compétitifs et attractifs, au service d'une croissance durable, inclusive et créatrice d'emplois.

Un partenariat structurant pour une ambition commune : industrialiser le Tchad

L'accord signé aujourd'hui marque une étape majeure dans la coopération entre institutions panafricaines engagées dans la transformation structurelle des économies africaines. Il permettra :

- Le soutien technique et financier aux projets industriels portés par l'AAZES, et
- La promotion active des instruments du FSA auprès des investisseurs publics et privés.

Une contribution directe au Plan « Tchad Connexion 2030 »

Ce partenariat avec l'AAZES s'aligne parfaitement avec les priorités du Plan National de Développement « Tchad Connexion 2030 », en misant sur l'industrialisation comme levier d'emplois, d'attractivité et de résilience économique. Il s'agit aussi de créer un écosystème favorable à l'investissement privé, à la structuration de chaînes de valeur locales, et à l'intégration des entreprises tchadiennes dans les marchés régionaux.

Une vision partagée, un engagement concret

À travers cette signature, le FSA et l'AAZES réaffirment une conviction commune : **« Le développement industriel de l'Afrique est une priorité stratégique et un vecteur de souveraineté économique. »**

Le FSA entend poursuivre cette dynamique dans l'ensemble de ses États membres pour faire de l'Afrique une puissance industrielle, compétitive et exportatrice de produits à forte valeur ajoutée.

Le FSA : moteur de l'industrialisation en Afrique

Acteur clé de la Zone de Libre-Échange Continentale Africaine (ZLECAF), le FSA renforce par cette signature sa stratégie d'appui à l'industrialisation des États membres. Après avoir mis en place en 2024 une ligne de garantie de 20 milliards de FCFA au Sénégal pour financer les Petites et Moyennes Industries, le Fonds poursuit son expansion avec des résultats concrets :

- Plus de **306 milliards de FCFA (546 millions de dollars US)** de garanties accordées au secteur industriel, ayant permis de mobiliser plus de **600 milliards de FCFA (1 072 millions de dollars US)** de financements bancaires au bénéfice des entreprises industrielles,
- Des interventions dans plusieurs États membres pour soutenir :
 - Des usines de recyclage de déchets (Bénin, Côte d'Ivoire),
 - Des unités de transformation de produits laitiers (Niger, Tchad),
 - Des usines de transformation de fève de cacao en Côte d'Ivoire;
 - Des industries textiles et du coton (Mali),
 - La première usine de montage d'ordinateurs en Afrique de l'Ouest (Burkina Faso),
 - Et des projets de valorisation de ressources locales (viande, lait, fruits, anacarde, sel marin, etc.).

Le FSA se positionne ainsi comme un catalyseur de la création de valeur locale, avec pour ambition affichée que plus aucun produit brut ne quitte le continent sans transformation.

À propos du Fonds de Solidarité Africain (FSA) : Le Fonds de Solidarité Africain (FSA) est une Institution financière panafricaine dont le siège est à Niamey, au Niger. Il est appuyé par deux missions résidentes, à Abidjan, en Côte d'Ivoire et à Port Louis à Maurice. Le FSA est devenu opérationnel en septembre 1979 et a pour mission de contribuer au développement économique et au progrès social de ses États membres africains en facilitant, à travers ses différentes techniques d'intervention, l'accès aux ressources financières nécessaires à la réalisation des projets d'investissement et autres activités génératrices de revenus. Le FSA compte actuellement vingt-trois (23) États Membres Régionaux (Bénin, Burkina-Faso, Burundi, Cap-Vert, Centrafrique, Comores, Congo, Côte d'Ivoire, Gabon, Gambie, Guinée, Guinée Bissau, Libéria, Mali, Maroc, Maurice, Mauritanie, Niger, Rwanda, Sierra Léone, Sénégal, Tchad et Togo) présents dans sept (7) des huit (8) Communautés Economiques Régionales (CER) africaines (CAE, CEDEAO, CEEAC, CEN-SAD, COMESA, SADC et UMA).

Contact :

- 📍 Niamey, République du Niger
- 🌐 www.fondsolidariteafricain.org
- ✉ mohamed.diallo@fondsolidariteafricain.org
- ☎ +00227 20 72 26 32/33/34

À propos de l'AAZES – Agence d'Administration des Zones Économiques Spéciales du Tchad

Créée en 2022, l'**Agence d'Administration des Zones Économiques Spéciales (AAZES)** est un établissement public à caractère industriel et commercial, placé sous la tutelle du **Ministère du Commerce et de l'Industrie** du Tchad. Sa mission est de **planifier, réguler, développer et promouvoir** les Zones Économiques Spéciales (ZES) du pays, véritables catalyseurs de l'industrialisation et de la diversification économique. L'AAZES assure également la mise en réseau avec les investisseurs nationaux et internationaux, dans un cadre juridique et opérationnel structuré.

L'Agence pilote aujourd'hui des projets dans **sept provinces** : Sarh, Doba, Dourbali, N'Djaména, Amdjarass, Ati et Abéché. Parmi les projets phares figure la **zone industrielle de Sarh**, qui accueillera plusieurs unités de transformation agro-industrielles sur 500 hectares.

Partenaire stratégique du **NEPAD** depuis 2023, l'AAZES bénéficie d'un accompagnement institutionnel de haut niveau pour renforcer ses capacités, numériser ses processus et optimiser sa gouvernance.

Avec une vision claire et un ancrage territorial fort, l'AAZES œuvre à faire des ZES des pôles de compétitivité intégrés, créateurs d'emplois, de richesse et de valeur ajoutée locale.

Contact

 N'Djaména, République du Tchad

 www.aazes.td

 contact@aazes.td

 +235 22 52 84 76

: